

10 años después de quedar en el olvido

XXIII Vuelta a El Salvador vuelve con paso firme

En el 2004 vuelve a renacer con nueva organización y con ciento once mil dólares en gastos.

Lenny Castro
DIARIO EL MUNDO

4 0 años de tradición ciclista se vieron frenados en plena pista de la grandeza por la deuda que en 1994 dejó la XXII Vuelta a El Salvador; la que se corrió persignando de punta a punta el país, como una de las tradiciones del ciclismo del más alto nivel competitivo de Centroamérica y el Caribe.

La participación de representantes de grandes potencias de América latina y algunos países del continente europeo fue una muestra de lo interesante que representó la última edición, ganada por el cubano Freddy Núñez.

En la ocasión, los elevados costos económicos en concepto de logística, transporte... y la falta de patrocinadores casi dejaron en quiebra a la Federación Salvadoreña de Ciclismo, que debió pagar su elevada deuda y de ahí que se decidiera el divorcio por completo de la vuelta.



La Vuelta El Salvador va por sus cuarenta años de tradición.

Esta permaneció en el olvido durante una década, pero actualmente Cogearas Consulting y el Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador, INDES, están trabajando porque se convierta de nuevo en realidad.

¿Qué cómo surge la idea y cuándo? Son preguntas que saltan a la vista para quienes conocen la importancia del rodaje internacional en territorio cuscatleco, mismas inter-

rogantes que martillaron el cerebro de Rubén Contreras, dueño del equipo GSALPINA, para el cual corren un grupo de ciclistas salvadoreños en Suiza, entre ellos la destacada Evelyn García.

La genial idea que Contreras tuvo se pondrá en marcha del 25 de abril al 1 de mayo del 2004 y costará un poco más de ciento once mil dólares. Nace en Suiza, en junio de este año, durante el Mundial "B" de ci-

ciclismo (donde Evelyn obtuvo su clasificación a los Juegos Olímpicos).

Sin miedo a las cifras y con patrocinadores seguros, entre los que sobresale el gobierno de El Salvador, la propuesta fue presentada al presidente del INDES, Enrique Molina Rubio, quien después de estudiar minuciosamente el proyecto, aceptó el reto.

Los gastos estarán repartidos entre los organizadores,

Por el INDES correrán los gastos de alojamiento, alimentación y transporte, mientras Cogearas Consulting y otros patrocinadores asumirán los de traslado, premiación, recurso humano, o sea, todo lo referente a logística, administración y operatividad.

La ruta de la perfección

"El proyecto 'Vuelta a El Salvador', nace el 7 de julio del 2003, a las 9:30 de la mañana

específicamente", afirmó Manuel Rebollo, director de comunicaciones del Comité Organizado del evento y testigo activo del parte del megaproyecto que pretende volver a darle gloria al ciclismo salvadoreño.

Según éste, el diseño original es retomado, con modificaciones, de la Vuelta a México, por lo que al inicio el recorrido estaba a ocho etapas, pero debido a las exigencias de la Unión Ciclista Internacional (UCI), en la que a distancias se refería se optó por dejarla a siete.

"No contábamos con ciertos requisitos que nos exigían. Las etapas no podían ser ni muy cortas, ni muy largas y es con esta presentación que estamos vendiendo la idea a más patrocinadores", explicó Rebollo.

Dentro del inmenso recorrido de detalles por afinar y que están en una carrera contra el tiempo ya se cuenta con una empresa guatemalteca de publicidad encargada de las vallas publicitarias; además, se tiene preparado un radio tour antes, durante y después de las competencias. Este último será en circuito cerrado y pretende mantener todo el tiempo comunicados a los organizadores del evento, a fin de evitar contratiempos.

Palmarés de 40 años

Año	edición	ganador	país
1964	1*	Armando Paniagua	Guatemala
1965	2*	Juan José Pontaza	Guatemala
1968	3*	Julio Patricio Merino	El Salvador
1973	4*	Antonio "Pato" Funes	El Salvador
1974	5*	Fernando Moreno	México
1975	6*	Pedro Acuña	Guatemala
1977	7*	Anquimedes Jaén	Panamá
1979	8*	Roberto "Cugue" López	Guatemala
1981	9*	Gregorio Rodríguez	Guatemala
1982	10*	Carlos Aguilar	Guatemala
1983	11*	Rafael Ernesto Chávez	El Salvador

Año	edición	ganador	país
1984	12*	Artemio Chaparro	Colombia
1985	13*	Héctor Patiño	Guatemala
1986	14*	Julio Carlos Morales	El Salvador
1987	15*	Jorge Landaverde	El Salvador
1988	16*	Luis Pérez	Colombia
1989	17*	Jair Bermúdez	Colombia
1990	18*	Marcos Vilches	Colombia
1991	19*	Luis Fernando Lara	Colombia
1992	20*	Daniel Bermúdez	Colombia
1993	21*	Luis Cárdenas	Colombia
1994	22*	Freddy Núñez	Cuba

Paises que han participado

Guatemala	siete veces ganador de la vuelta
Colombia	siete veces ganador de la vuelta
El Salvador	cinco veces ganador de la vuelta
México	una vez
Panamá	una vez
Cuba	una vez

Sólo participaron

Costa Rica	EE.UU.
Honduras	Canadá
Nicaragua	Francia
Belice	Rusia

Sigue primando el aspecto político

¡Cuba fuera de la lista!

El país del mojito en un inicio se encontraba en la lista de invitados a la Vuelta a El Salvador, sin embargo a última hora (el lunes por la noche) se tomó la decisión de dejarlo fuera.

¿La razón? El Salvador está harto de las trabas que el país castrista viene poniendo a su participación desde la organización de los Juegos Centroamericanos y del Caribe, celebrados en suelo patrio.

"Para poder inscribir la Vuelta a El Salvador como evento oficial había que solicitarlo a la Confederación Panamericana de Ciclismo, CD-PACI, que preside el cubano José Báez. Esta Confederación y su presidente han ignorado siempre al ciclismo salvadoreño. Nunca le han tomado importancia, por lo que Rubén Contreras se salió CD-PACI y se fue directamente a la UCI, organismo al que se le manifestaron las razones del porqué no se había consultado", acotó Manuel Rebollo, director de comunicaciones del comité organizador.

De ahí que en carera por lograr el objetivo de realizar la vuelta, los organizadores no escatimaron esfuerzos y tomaron la decisión de dejar fuera a Cuba, agregó.

A los miembros del referido comité, el hecho de que los cubanos no asistan no les quita el hambre ni el sueño, aun-



Diego El Mundo

Los pedalistas tendrán de nuevo su festival en el 2004.

que salten a la vista las mismas dudas que surgieron antes de los Centroamericanos y del Caribe. La Vuelta sí tendrá el mismo nivel competitivo o vistosidad. Según Rebollo, esto no afecta, claro que no se podrá saber si reválidas o no el título que Núñez ob-

tuvo, pero nivel competitivo habrá y del bueno con la visita de equipos italianos, franceses, venezolanos y colombianos, entre los principales invitados, además de toda Centroamérica, agregó.

Atletas y periodistas que sean parte del cónclave ten-

Las pruebas en kilómetros

El recorrido de las siete etapas de los días de competencia, son:

Prólogo estadio Jorge "Mágico" González
Metro Centro
contra el reloj individual 6 km.
Prólogo primera etapa
San Salvador-Chalatenango-San Salvador, 142 kms.
Prólogo segunda etapa
San Salvador-Ahuachapán-

Santa Ana, 140 kms.
Prólogo tercera etapa
Ateca-Sonsonate contra reloj por equipos, 40 kms.
Prólogo cuarta etapa
San Salvador-Cojutepeque-Santiago de María, 140 kms.
Prólogo quinta etapa
San Miguel-Morazán-La Unión, 120 kms.
Prólogo sexta etapa
San Miguel-Usulután-San Salvador, 160 kms.

deán que estar debidamente acreditados. A la fecha han confirmado 15 países, dos con tres equipos y el resto con uno.

El Comité

El Comité Organizador que está poniendo manos a la obra para hacer realidad la Vuelta a El Salvador, lo integran: Rubén Contreras como presidente; Manuel Rebollo, director de comunicaciones; José Báez, logística; Alba Contreras, prensa e Irene López, protocolo.

Calendario

Domingo 25 de abril bulevar Los Héroes 6 kms. contra reloj individual: 9:00 a.m.

Primera etapa:

Lunes 26 de abril San Salvador - Ahuachapán - Santa Ana, 9:00 a.m. San Salvador - El Ceibo - Ahuachapán - Santa Ana, 140 kms.

Segunda etapa:

Martes 27 de abril La Libertad - Nancite - Santa Tecla: 9:00 a.m. La Libertad - Litoral-Sonsonate - Santa Tecla: 150 kms.

Tercera etapa:

Miercoles 28 de abril, contra reloj 9:00 a.m. crl. por equipos: Aguilar - Chalatenango, 50 kms.

Cuarta etapa:

Jueves 29 de abril, San Salvador - Santiago de María - Usulután: 9:00 a.m. San Salvador - Ilobasco-Santiago de María: 140 kms.

Quinta etapa:

Viernes 30 de abril, San Miguel - San Miguel: 9:00 a.m. San Miguel - Morazán-La Unión - San Miguel: 120 kms.

Sexta etapa:

Sábado 1 de mayo: Usulután-Bosque de Mora - Parque Balboa 9:00 a.m. Usulután-Zacatecoluca - Bosque de Mora - Los Planes de Renderos 160 km. final.

Invitados y premios

El Salvador	3 equipos
Guatemala	3 equipos
Nicaragua	1 equipo
Costa Rica	1 equipo
Honduras	1 equipo
Panamá	1 equipo
Bélgica	1 equipo
Colombia	1 equipo
Méjico	1 equipo
Suiza	1 equipo
Francia	1 equipo
Italia	1 equipo
EE.UU.	1 equipo

Premios en disputa:

Clasificación general, sueter amarillo por tiempo acumulado. Clasificación por puntos, sueter verde por puntos, según orden de llegada.

Metas volantes: 5, 3 y 1 punto. Puntuación por llegadas durante cada prueba: 10, 6, 4, 2 y 1 punto.

Clasificación de montaña: sueter amarillo por puntos.

Primera categoría 10, 6, 4, 2 y 1 punto.

Segunda categoría

5, 3, 1 punto, clasificación general final por equipos por tiempo acumulado.

